



## Cecilia Soto González

Analista política

cecillasotog@gmail.com

# De escopetas, patos y el camino a Damasco

**T**ienen miedo. La candidata oficialista y su partido vetan a signa\_lab y a su directora, la científica social Rossana Reguillo, pionera en el análisis de cómo se reproduce en las redes la conversación sociodigital. Las críticas al neoliberalismo de la doctora Reguillo hacen parecer las de López Obrador como de conejito asustado. “El neoliberalismo equivale a un poder de ocupación”, dice Reguillo, que “engulle a sus jóvenes y luego los vomita: en narcofosas, en la forma de cuerpos ejecutados y torturados; en la forma de cuerpos que ingresan a las maquilas como dispositivos al servicio de la máquina; como migrantes; como sicarios, «halcones», «hormigas», «mulas» al servicio del crimen organizado; como soldados sacrificables...”. Pero la vetan.

La campaña de Sheinbaum impugnará la selección de signa\_lab en el análisis y recomendación de las preguntas del público para el debate presidencial “porque el laboratorio y su directora son anti 4T”. “No estamos de acuerdo que, de antemano, ya estén cargando la balanza hacia un lado”, dijo la señora Sheinbaum, haciendo esfuerzos por no caerse de una balanza tan inclinada a favor de ella. Si la ventaja que dicen tener sobre la campaña opositora fuera tan sólida como dicen y creciendo, no tendrían temor a cualquier tipo de preguntas. Tampoco intentarían colonizar al INE y tomar la presidencial del TEPJF, como lo han hecho. Claudia le tiene miedo a Xóchitl. Y Morena les tiene miedo a las clases medias. Y los patos les intentan tirar a las escopetas.

Pero la señal más clara de que no hay certeza del triunfo de la candidata de Morena para la Presidencia ni de que su partido logre la mayoría simple en el Congreso es el paquete de iniciativas legislativas anunciado por López Obrador el 5 de febrero. ¿Por qué no dejarle a ella el protagonismo? Porque quién sabe si gane. Y en el remoto caso de que gane, quién sabe si podría tener un Congreso favorable. Con el paquete de iniciativas el Presidente busca también asegurar la lealtad de sus partidarios, crecientemente conscientes del rechazo de gran parte de la opinión pública a la destrucción del Poder Judicial y de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Las concentraciones en más de 105 ciudades el próximo 18 de febrero demostrarán también que la defensa de la democracia y de las instituciones que la hacen posible es una causa que han abrazado millones de mexicanos.

Por lo pronto, Sheinbaum queda reducida a bocina de las ideas presidenciales. Nulificada. Borrada. Aplastada por el deseo insaciable y enfermizo de protagonismo de Palacio Nacional. Reducida a la insignificancia mientras Xóchitl Gálvez brilla con ideas propias en sus giras por Estados Unidos y España. Recibida por especialistas, academia, políticos, funcionarios, comunidades de migrantes, la candidata opositora respondió con soltura y seguridad las preguntas más diversas. ¿Por qué preferir la versión dos de López Obrador, con la incertidumbre de no saber dónde termina él y dónde comienza ella, cuando la candidatura de oposición ofrece certeza y transparencia respecto a quién es ella, qué ha hecho en la vida, qué piensa?

El tercer síntoma del miedo del campo oficialista es la súbita conversión al debate parlamentario. Como a Saulo de Tarso en el camino a Damasco, a Ignacio Mier, el líder parlamentario de los diputados de Morena, una luz cegadora lo tiró de la costumbre de arrollar a la oposición con su mayoría, anulando cualquier posibilidad de debate serio de las iniciativas más significativas. Y ahora con la furia del nuevo converso promete llevar el debate de las iniciativas presidenciales a 300 distritos electorales. No más, no menos. Que lo piense bien: sólo una de las iniciativas, la que prohíbe la minería a cielo abierto, lanzaría al desempleo a dos millones de trabajadores y haría a México dependiente de minerales críticos para la transición energética. Que lo piense bien: cincuenta mil funcionarios del Poder Judicial, de todos los rincones del país, marcharon hace poco haciendo saber a la población que “sin Poder Judicial, quién te va a amparar”. Si hay debates, estarán presentes y pondrán las cosas en claro: la destrucción del Poder Judicial es el camino a la larga noche del autoritarismo, como en Venezuela y Nicaragua. Que lo piense bien: hacer del Infonavit una compañía constructora también garantizaría del desempleo de millones de trabajadores y el desastre económico para la larga cadena de proveeduría de la industria de la construcción. Y así por el estilo con las demás leyes. Que lo piense bien.

Un cuarto síntoma: los cada vez más frecuentes errores del Presidente, generalmente causados por la desesperación de que sus planes e ilusiones nomás no cuajan, se caen, se tambalean, Describir en su último libro a Xóchitl como “ladina”, con la carga brutal de desprecio que tiene esa palabra contra los indígenas, especialmente en el sur, le hizo ganar un nuevo hashtag: el de #finqueroChiapaneco, racista y colonizado.

Nos vemos todas y todos en las concentraciones del 18 de febrero: por la democracia y la libertad.